



DE ENERO A JULIO DE 2023

Adán y Creel, los que tienen más denuncias en INE

Por la '4T', el extitular de Segob suma 299 quejas; por el Frente, el diputado tiene 65

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

A más de un mes de que arrancaron lo que podrían parecer precampañas en Morena y el Frente Amplio por México (PAN, PRI, PRD), Adán Augusto López y Santiago Creel son los políticos más denunciados ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

De acuerdo con datos de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, compartidos a EL FINANCIERO, de enero al 21 de julio de 2023, el otrora secretario de Gobernación acumuló 299 quejas, cifra muy superior a todo 2022, año en el que apenas tuvo 15.

En el caso de Creel, aspirante presidencial por el Frente, tiene 65 quejas en el mismo periodo, cuando en 2022 apenas tuvo una.

En ambos casos, los quejosos arguyen actos anticipados de precampaña o campaña.

En Morena, la segunda *cor-*

cholata más denunciada es el ex-canciller Marcelo Ebrard, quien suma 186, mientras que Claudia Sheinbaum pasó al tercer lugar con 149; en 2022 la exjefa de Gobierno había encabezado la lista. Ricardo Monreal acumuló en el periodo de 2023 46 quejas.

Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, *corcholatas* de PT y PVEM tienen 39 y 40 quejas.

Dentro del Frente Amplio por México, el segundo aspirante más denunciado es la senadora Xóchitl Gálvez, que sumó 62 quejas; el tercero, el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles, con 60, y el cuarto, el priista Enrique de la Madrid, con 59.

En total, el informe revela hasta 775 quejas de 2022 al 21 de julio de 2023 por actos anticipados de campaña, los cuales se han radicado en 516 expedientes. Además, se han presentado 426 solicitudes de medidas cautelares, de las cuales se han emitido 117.

De las que han sido impugnadas, el Tribunal Electoral federal ha ratificado 16 sanciones para las *corcholatas* de Morena y aliados. Mientras que para los frentistas se han confirmado nueve medidas cautelares.



ESPECIAL

Gira. Santiago Creel estuvo en Mérida, el pasado domingo.